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A  l'occasion  de  la  1ere  journée  des  acteurs  du 
patrimoine du pays d'Evian et grâce au soutien apporté 
par  la  CC  du  pays  d'Evian,  nous  avons  élaboré  un 
document  qui  présente  toutes  les  structures  ayant 
participé  à  cette  journée.  Celui-ci  sera  distribué  aux 
partenaires de notre association ainsi qu'aux bénévoles 
et  aux  adhérents  qui  nous  accompagnent  dans  les 
projets que nous portons.

Dossiers
La  boucle  « Vergers  et  châtaignier »  a  bénéficié  de  la  délibération  des 
communes de Neuvecelle et Maxilly, le travail sur le plan de balisage a été 
entrepris.
Les 2 boucles équestres retenues par les élus du pays d'Evian sont en cours 
d'instruction par le Conseil Général et devraient bénéficier d'une décision 
avant le mois de septembre.

Les  communes  de  Novel,  Bernex  et  Thollon 
souhaitent proposer à la CCPE de prendre en charge 
le  balisage  d'itinéraires  « raquettes »  dans  le 
prolongement  de  l'action  qu'elle  porte  pour  les 
itinéraires pédestres. 
Le balisage retenu est celui qui est préconisé par le 
CG 74.
L'association  Lou  Vionnets  a  apporté  son  aide 
technique  à  la  réalisation  du  dossier  pour  les 
communes de Bernex et Novel qui ont toutes les 2 
pris une délibération favorable. 

Nathalie Loss pour la commune de Thollon souhaite organiser une réunion 
avec les Accompagnateurs de Moyenne Montagne d'ici une quinzaine de 
jours  afin  de  réfléchir  avec  eux  sur  les  itinéraires  qui  pourraient  être 
présentés dans le cadre de ce projet

Balisage
Le mois d'avril a été l'occasion de mettre en place le balisage sur la boucle 
« Tour d'Evian », une rencontre a été organisée avec les services techniques 
d'Evian  et  Neuvecelle  afin  de  réfléchir  à  la  manière  de  baliser  « La 
Promenade », la nouvelle boucle prise en charge par la CC du pays d'Evian. 
Cet itinéraire, au départ du funiculaire rejoint les quais à Grande Rive en 
passant par la chapelle de Maraiche. 
Suite aux démarches réalisées par les élus, le mobilier mis en refabrication 
nous avait été promis pour le 2 mai. Nous espérons, actuellement, pouvoir 
le récupérer la semaine prochaine.

Entretien des sentiers
Patrice et  Carine ont commencé leur travail  le 1er avril  avec la présence 
durant 10 jours d'un jeune ayant un TIG à effectuer. 

Ils  sont  confrontés  à  un  grand  nombre 
d'arbres tombés en travers des chemins et qui 
nécessitent une intervention rapide pour que 
la  sécurité  des  randonneurs  ne  soit  pas 
compromise. Le chemin des Bacounis a été 
victime  d'un  dépôt  de  déchets  de  plusieurs 
mètres cubes qui obstruaient le chemin. 

Après avoir alerté les services de l'État ainsi que la gendarmerie l'endroit a 
été nettoyé grâce à l'aide technique de la commune de Meillerie.

Mais aussi
 Toujours sur le chemin des Bacounis, Armand a aménagé l'enrochement 
situé au niveau de la maison du garde-barrière. Cette action a été réalisé 
dans  le  cadre  d'une  autorisation  donnée  par  les  services  de  l'État,  en 
utilisant  la  mini-pelle  de  la  commune  de  Meillerie,  les  matériaux  étant 
offerts par la Sagrandranse.

 Lou  Vionnets  dispose  désormais  d'un 
véhicule.  Grâce  au  soutien  de  la  CC  du 
Pays  d'Evian  qui  apporte  son  concours 
financier  et  en  mobilisant  l'ensemble  des 
ressources  financières  de  l'association. 
Nous  avons  fait  l'acquisition  d'un  Pickup 
Hilux ;  afin  de  limiter  le  risque  que 
représente  cette  acquisition  notre  choix 



s'est porté sur un véhicule pour lequel nous bénéficions d'une garantie de 
longue durée ainsi que d'une garantie de reprise. Cette acquisition va nous 
permettre  d'assurer  de  manière  autonome les  missions  que  nous devons 
réaliser, il permettra de transporter 4 personnes mais également une grande 
quantité de matériel et ainsi de diminuer les déplacements.
 La 1ere journée des acteurs du Patrimoine a été un succès mitigé : les 
structures  présentes  ont  mis  en  place  un  échange  très  fructueux,  les 
présentations,  d'une  grande  qualité,  ont  permis  de  construire  une  vraie 
dynamique. Le public n'a malheureusement pas répondu présent de manière 
assez  importante.  Louis  Duret  nous a  invité  à  renouveler  l'opération  en 
2013, il nous appartient de réfléchir sur la meilleure manière de proposer 
une  rencontre  entre  nos  structures  et  le  public  tout  en  favorisant  une 
réflexion commune sur la manière d'agir en faveur du patrimoine.
 Lassés d'une situation bloquée sur le chemin des Bacounis nous avions 
convenus,  lors  de notre  assemblée  générale,  de lancer  une  opération  en 
direction du Préfet afin de lui demander de mobiliser les moyens dont il 
dispose pour faire respecter la servitude de Marchepied au Locum. Suite à 
l'action des services de la DDT un des 2 propriétaires  qui bloquaient le 
passage a enlevé sa clôture, le problème ne concerne plus qu'une parcelle 
équipée de 2 portails qui sont verrouillés.

La marche que nous avons organisée 
a  rassemblée  une  quarante  de 
personne  dont  des  représentants  de 
toutes les associations de randonneurs 
du Chablais ainsi que les Amis de St 
Jacques.  Nous  avons  bénéficié  d'un 
bon écho médiatique  et  d'un contact 
promoteur avec une association ayant 
des  difficultés  similaires  sur  le  lac 
d'Annecy

Nous  avons  reçu  une  réponse  de  M  le  Préfet  qui  indique  qu'une 
commission  interne  au  Ministère  de  l'Environnement  aller  étudier  les 
difficultés de mise en œuvre de la législation concernant la servitude de 
Marchepied. Dans cette période électorale nous avons souhaité poursuivre 
notre collecte de signatures pour la pétition sans solliciter  davantage les 
élus. A ce jour 78 personnes ont signé la pétition en ligne
http://www.petitionenligne.fr/petition/pour-le-respect-de-la-servitude-de-marchepied/2333
402 personnes ont signé la pétition papier. Nous vous invitons à continuer à 
faire  signer  cette  pétition.  Elle  constituera  un  outil  très  puissant  pour 

solliciter les élus et pour faire enfin avancer ce dossier.
 A la demande de la CCPE nous allons reprendre le chemin qui va des 
Lanches  au  chalet  de  Neuvaz-Dessus.  L'été  dernier  un  engin  avait 
transformé le chemin, qui est utilisé par le Balcon du Léman, en une piste 
très  raide  et  boueuse  large  de  plus  de  2  mètres,  rendant  la  circulation 
presque impossible sur ce parcours. Armand pense conduire ce chantier de 
2  semaines  fin  mai-début  juin.  La  commune  de  Meillerie  mettant  de 
nouveau à disposition sa mini-pelle.

 Grâce à  l'action  efficace  des 
bénévoles,  les  installations  de  la 
carrière  de  la  Balme  bénéficient 
maintenant d'un très agréable sentier 
qui  offre  une  découverte  des 
installations  et  de  la  carrière  mais 
également  un  cheminement  en 
balcon au-dessus du lac. La séance 
du 19 mai  prochain sera l'occasion 
de  travailler  au  dégagement  des 

bâtiments et à une réflexion sur l'accueil du public et la présentation du site.
 Claude Richard, élu de Larringes, a élaboré un dossier concernant un 
cheminement qui permettrait  de longer le Maravant. Ce dossier a retenu 
l'intérêt de la commission tourisme de la CCPE, il convient maintenant de 
proposer  aux  propriétaires  privés  de  signer  des  conventions  afin  qu'ils 
autorisent le passage sur leur terrain. Nous serons sans doute sollicités afin 
de travailler à l'ouverture du passage sur certains secteurs.
 

 Pierre  Loiseau  est  le  nouveau 
technicien du SIVOM du Pays de Gavot. 
Nous avons eu le plaisir de le rencontrer à 
la  CCPE  afin  de  faire  le  point  sur  un 
certain  nombre  de  sujets.  Nous  avons 
décidé  de  travailler  ensemble  sur  le 
balisage afin de coordonner nos actions, le 
SIVOM  balisant  des  itinéraires  VTT  du 
plateau  de  Gavot,  Lou  Vionnets  étant 

responsable des itinéraires retenus par la CCPE. Le sujet faisait l'objet de 
difficultés depuis de nombreuses années et nous sommes très heureux de 
pouvoir trouver enfin une solution.


